
高校時代の思い出から
校長 長田 正浩

梅雨明け間近です。じめじめした蒸し暑い日が続き，各教室のクーラーが稼働を
始めました。体がまだ暑さに慣れていないこの時期，特に熱中症に気をつけたいも
のです。熱中症は，予防が大切だといわれています。こまめに水分補給をするなど，
熱中症予防に努めましょう。
さて，今の時期，高校総体鹿児島県予選が開催され，各競技で高校生たちの熱戦

が繰り広げられています。県立喜界高等学校（以下喜界高校）の後輩たちが活躍し
ている新聞記事を見つけ，とてもうれしく思うと同時に，ふと高校時代の思い出が
蘇ってきました。
今から，およそ４２年前の今頃だったと思います。鹿児島中央警察署の武道館で，

高校総体鹿児島県予選柔道競技が２日間にわたり開催され，私たち喜界高校柔道部
も出場しました（今は，喜界高校に柔道部はないようですが・・・）。

１日目の団体戦は，残念ながら予選で敗退し，決勝リーグに進むこ 5月24日（水）～5月25日（木），５・６年生の集団宿泊学習を「奄美少年自然
とはできませんでした。 の家」で実施しました。様々な活動を通して，「時間を守ることの大切さ」や「協
２日目は個人戦でした。私は，軽量級（６０㎏以下）に出場しまし 力することの素晴らしさ」，「家族への感謝」などたくさんのことを学ぶことがで

た。何十人も出場し混雑するので，１回戦は，試合順に対戦相手と隣 きた子どもたちです。今回の集団宿泊学習での学びをこれからの学校生活や家庭生
同士で並び待機し，試合会場に向かいます。試合が始まるまで待機し 活に生かしてほしいと思います。
ていたときのこと，隣の対戦相手が突然「お前と当たってよかった。
あいつじゃなくて・・・」と話しかけてきました。視線の先を見ると，

私と同じ学校の友達が座っていました。その友達は，当時流行ったやんちゃに見え
る眉や髪型をしていたので，とても強そうに見えたのでしょう。その言葉の向こう
に，お前になら勝てると思っているであろう彼の心が，私の闘魂に火をつけました。
しばらくすると試合が始まりました。主審の「はじめ」の声がかかると，すぐに

試合を決めました。私の柔道人生で，会心の試合を挙げるとするれば，間違いなく
３本の指に入る試合内容でした。その後は，トーナメントを勝ち上がり，反対側の
トーナメントから勝ち上がってきた同じ喜界高校のライバルで同じ集落の親友（や 【奄美少年自然の家に到着】 【キンボール】 【昼食タイム】

んちゃに見える眉や髪型とは別の友達）と決勝を戦いました。当時，柔道の強豪校
ではない無名の離島の高校の２人が決勝を戦ったことが話題になりました。
今になって振り返ると，「言葉」は，すごい力（パワー）を発揮させるものだと

思います。あの時，あの言葉を聞いていなければ，きっと県大会で決勝戦まで勝ち
上がることはなかったはずです。また，余談ですが，個人戦前日に，柔道のことは
あまり詳しくない当時の監督の先生（専門は空手）が，知人に「明日は，この２人
が県大会の決勝を戦いますから・・・」とおっしゃたことが，次の日に本当にその
通りになったことも，今では忘れられない思い出となっています。
先日，喜界高校では，グローアップウィーク（公開授業参観）が行われていたの 【グラウンドゴルフ】 【野外炊さん】 【天体観測】

で，後輩たちの授業の様子を観に行きました。金曜の午後だったのですが，どのク
ラスの子も，姿勢よく授業に取り組む姿に感動しました。早町小学校の卒業生も頑
張っていました。私たちが在校していた頃は，１学年５クラスあったのが，今は２
クラスになってしまっているようですが，子どもたちの志の高さを感じました。本
町の特色の一つ，保幼・小・中・高の連携も良い流れではないでしょうか。
喜界高校は，環境的にも恵まれていますし，「文武両道」の素晴らしい学校だと

感じました。そのような生徒を育っててくださっている先生方に感謝するともに，
いずれ島外で活躍するであろう生徒，島を担っていくであろう生徒に心からエール
を送りたいと思い，今月はこのような内容にしました。 【朝のつどい】 【いかだ活動】 【奄美海洋展示館見学】
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5月29日（月）には，今年度の「プール開き」 6月4日～6月10日は「歯と口の健康週間」でした。

を実施しました。少し水温が低い中でのプール開き 本校でも６月に入り，上野養護教諭が各学級での歯科

となりましたが，子どもたちは，久しぶりのプール 指導や個別の指導を実施しています。正しいブラッシ

の感覚を楽しんでいました。これから１学期末まで， ングを覚えて，これからも歯を大切にできる子どもた

水泳学習を実施します。子どもたちの体調面もしっ ちであってほしいです。

かり把握しながら，安全に楽しく泳力を向上させて 今年度も歯科検診の結果を各御家庭にお届けしてい

いきたいと思います。ぜひ，７月の水泳参観を楽し ます。むし歯は自然治癒することはありません。大切

みにしていてください。 な子どもたちの歯を守るためにも，早めに歯科医を受
診し，治療をお願いします。

6月8日（木）は，「授業参観・家庭教育学級・学校保健委員会」への御参加あり 6月10日（土），きかい100スポーツクラブの梶原さんと横山さんを招いて，「ス
がとうございました。 ポーツリズムトレーニング教室」を開催しました。

各学級で行った授業参観は，いかがだったでしょ スポーツリズムトレーニングは，リズムに合わせて体を動かしリズム感を高める
うか。総合的な学習の時間でのプログラミングや家 事で，動きにメリハリがつき，運動パフォーマンスの向上やけがの予防に効果があ
庭科での裁縫など，普段，参観することの少ない授 る運動です。
業もあり，子どもたちの生き生きとした様子を見て 子どもたちは，横山さんのお手本を見ながら，始めは簡単なジャンプから始めま
頂けたと思います。また，多くの学級でタブレット した。「できる！できる！」「簡単！」という声も聞こえてきましたが，ステップ
を活用している様子も見て頂けたのではないでしょ を変えたり，腕の動きを加えたりすることで徐々に難しくなっていきました。それ
うか。今年度も，創意工夫を凝らして「子ども主体 でも子どもたちはとても楽しそうな表情で，時間いっぱい体を動かしていました。
の分かる授業づくり」に努めていきますので，次回 体を動かすことの楽しさを実感できた子どもたちでした。横山さん。梶原さんあ
も楽しみにしていてください。 りがとうございました。

家庭教育学級では，お二人の人権擁
護委員をお招きして，「人権教育の基礎」
や「家庭で育む人権意識」について学
びました。学校保健委員会では，「心肺
蘇生法・ＡＥＤの使い方」について，
実技を交えながら学びました。どちら
の学びもこれからの生活に生かしてい
きたいですね。

6月15日（木）には，町教育委員会計画訪問があ
りました。久保教育長をはじめ，教育委員の皆さん
に子どもたちの様子や学校の様子を参観していただ

6月13日（火）には，町民税務課の方を講師に招き，

きました。子どもたちが一生懸命学習している姿や
6年生を対象に「租税教室」を実施しました。社会科の

職員が質の高い授業づくりをしていることに，感心
学習でも学習しましたが，より詳しく税金の仕組みを学

されていました。また，学校の課題解決のための御
ぶことができました。

指導を頂くなど，充実した学校訪問となりました。
授業の終末では，「１億円（レプリカ）」が登場し，子

今後も早町小がよりよい学校になるよう，職員一
どもたちは，なかなか見ることができない１億円の量や

丸となって頑張っていきたいと思います。
重さに驚いていました。


